

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRAURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 89

NOUVELLE-ORLÉANS MARDI MATIN 3 OCTOBRE 1916

NUMÉRO 33

DERNIERES DEPECHEs DU MONDE ENTIER

DIX ZEPPELINS AU-DESSUS DE L'ANGLETERRE-- UN EST DÉTRUIT LES ARMÉES RUSSES AVANCENT RAPIDEMENT SUR LEMBERG

LE BULLETIN DU JOUR

PREVISIONS ECONOMIQUES ANGLAISES POUR LE LENDEMAIN DE LA PAIX.

QUESTIONS ÉTUDIÉES DE PRÈS

TOUT UN SYSTEME DE TRAITES DE DOUANE EN PREPARATION.

La Grande-Bretagne et les Dominions vont barrer la route aux produits allemands.

L'opinion aux Etats-Unis se penche assez compte de l'opportunité pour tous les gouvernements neutres, de suivre l'avis, dans la mesure du possible, de leur commerce, les dispositions et les études préliminaires aux transferts économiques qui se préparent, chez les différentes nations alliées, pour le lendemain de la paix? Les journaux américains, pris dans l'ensemble, paraissent, jusqu'à présent, peu préoccupés de cette question. Espérons que les agents consulaires des Etats-Unis en Europe y prêtent, dès aujourd'hui, l'attention voulue, en ce que ce lendemain de la paix ne paraît pas proche si l'on s'en rapporte au langage tenu, la semaine dernière, par M. Lloyd George, au Président de l'United Press Association. "La Grande-Bretagne, a-t-il dit, n'entraîne pas le secrétaire d'Etat à la guerre, ne fait que commencer à combattre. L'empire britannique a fait un véritable placement avec des milliers des meilleurs existences de ses enfants, pour acheter le salut futur de la civilisation, et ce placement est trop considérable pour être abandonné. L'Allemagne "voulait un combat à mort avec l'Angleterre. De plus, le soldat anglais "était ridiculisé, méprisé. Maintenant, nous sommes de l'avis de l'Allemagne, "le combat doit aller jusqu'au bout "jusqu'au knock-out". Quoiqu'il advienne, la Grande-Bretagne veut éviter d'être prise au dépourvu par la paix comme elle l'a été par la guerre. Le gouvernement s'occupe activement de préparer sa politique économique. Le programme qu'il étudie ne comporte pas seulement l'application des résolutions adoptées par la conférence de Paris du mois de juin dernier. La lutte économique contre l'Allemagne n'en constitue qu'un aspect. L'organisation économique de l'empire y occupe une place importante et qui s'inspire d'ailleurs de la même pensée de défense contre les tentatives allemandes de remettre la main sur le marché mondial par les procédés d'autofécondation.

L'exportation allemande, dans les années qui précéderont la guerre, était soutenue par toutes les ressources de l'Etat et iniquité le commerce anglais. L'idée de faire de l'immense empire britannique un vaste marché intérieur, sur lequel ils achetaient les matières premières à plus bas prix qu'aux concurrents, avait séduit un certain nombre d'industriels et de négociants du Royaume-Uni; mais cette conception ne parvint pas à l'empire sur la trajectoire politique économique de l'Angleterre. Dans la grande majorité de l'opinion anglaise, la

(Suite 1me Page)

ECHOS DU VIEUX MONDE

LA PRISE DE TURTUKAI EST SANS GRANDE IMPORTANCE STRATEGIQUE.

LES VITICULTEURS DU MIDI

PRECAUTIONS PRISES A BUCAREST CONTRE LES ZEPPELINS.

Autrichiens de 17 ans sont appelés Demande d'assistance des Boches aux Turcs.

Correspondance de la Press Association. Genève. — La prise de Turtukai ne réjouit pas les Bulgares comme l'auraient cru certaines gens à la lecture du communiqué de l'Agence Wolff. Cette ville est située à la frontière impériale bulgare-roumaine et sa position stratégique en rend la défense impossible. Les Roumains, prévoyant une invasion facile des forces bulgares et allemandes avaient évacué la ville le jour même de la déclaration de guerre à l'Autriche. Les vingt mille prisonniers annoncés par les Bulgares sont représentés par la population restée encore dans la localité. D'après des renseignements de source absolument autorisée, la ville de Turtukai n'a été défendue que par quatre mille soldats qui résistèrent héroïquement pendant huit jours à la ruée envahissante de cinquante mille Bulgares-Allemands.

Nîmes. — Les viticulteurs du midi se plaignent du manque de transports par voie ferrée pour les vins, ce qui paralyse les transactions commerciales. La confédération générale des viticulteurs du sud-ouest vient de s'adresser au gouvernement une détermination pour que "les wagons disponibles qui sont actuellement employés aux transports des matières premières dont l'utilisation n'aura lieu qu'en plein hiver soient affectés aux transports des fourrages, céréales, et vins pendant la période de septembre à novembre."

Londres. — Selon le correspondant du "Times" à Bucarest, des mesures ont été prises dans la capitale roumaine en vue de défendre la ville contre les dirigeables ennemis. Chaque soir, on n'allume plus qu'un très petit nombre de réverbères, les rues sont obscures et de puissants projecteurs balayaient l'horizon.

Milan. — Les autorités militaires autrichiennes, suivant les journaux italiens, adressent un appel aux jeunes gens de 17 ans qui veulent s'engager comme cyclistes. On sait que les classes 1898 et 1897 sont déjà appelés en Autriche.

La Haye. — Des renseignements particuliers venus de Constantinople permettent de croire que la récente visite d'Enver Pacha au quartier général allemand n'est peut-être pas sans rapport avec une nouvelle demande d'assistance que les puissances de l'Entente adressent aux Turcs.

Stockholm. — On télégraphie de Constantinople que les Turcs ont révoqué le patriarche arménien accusé d'être partisan de la Russie et qu'ils ont nommé à sa place une créature d'Enver-Pacha.

DÉPÊCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

Tranchées allemandes capturées dans la Somme--- Succès de l'armée serbe en Macédoine. Batteries élevées aux Bulgares.

Londres menacé par aviatiks teutons — Embrasement d'un zeppelin — Les Français prennent un grand nombre de prisonniers allemands — Berlin et Sofia avouent les défaites de leurs troupes en Galicie — Modifications dans le ministère russe — Berlin pavoise en l'honneur de Falkenhayn — Jubilation à la suite de victoires sur les Russes — Hauts fonctionnaires grecs se joignent à Venizelos — Les habitants de l'île de Ténédos proclament la révolution.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 2 octobre. — La nuit dernière, une escadrille de dix zeppelins a survolé la côte anglaise et tenté une attaque de la ville de Londres. Durant ce raid, l'une des divisions de cette escadrille laissa tomber sur la côte de nombreuses bombes sans résultat, tandis que des plus récents zeppelins se dirigèrent sur Londres, et en tentèrent l'approche. Toutefois les avions chargés de la garde de la ville, et les batteries de terre se portèrent aussitôt à leur rencontre, et entrèrent en lutte avec eux derniers. Un des zeppelins fut abattu dans le district de Londres tandis que l'autre disparaissait à l'horizon. Une foule considérable assista à l'incendie du monstre, et l'équipage fut incriminé sous les débris de l'appareil. Il est à noter qu'aucun des ennemis ne parvint à franchir la zone des défenses de la ville. Aucun dommage ne fut occasionné par cette visite intempestive des aéronefs germaniques.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 2 octobre. — Communiqué du ministère de la guerre: "Front de la Somme, au cours d'opérations aux environs de Bouchavesnes, nos troupes ont capturé une tranchée allemande et fait les occupants prisonniers. Notre artillerie continue à débayer le terrain pour une nouvelle offensive."

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Vienne, 2 octobre. — Le ministère de la guerre austro-hongrois, admet que les armées slaves dans leur avance sur Lemberg, ont gagné plusieurs lignes de défenses austro-allemandes dans ce secteur.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 2 octobre. — Le communiqué du grand état-major serbe reçu à Londres est le suivant: "La division serbe de la Drina, a capturé l'importante position Kotch sur le front ouest de la Macédoine et à un mille de Kamenakalan. Nous avons capturé une batterie de campagne et toutes les pièces en faisant partie."

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Petrograd, 2 octobre. — De source officielle, on informe que par un ukase impérial publié hier, M. Alexandre Khvostoff succède à M. Prottopoff comme ministre de l'intérieur. Le

même ukase nomme M. Prottopoff, directeur du notariat russe et président de la Douma.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Berlin, 2 octobre. — La Wilhelmstrasse, suivant sa vieille habitude, vient encore une fois de plus inviter le bon peuple teuton à orner ses façades de nombreuses bannières et de rutilants drapeaux. En effet, le ministère de la guerre, à grand renfort de réclame par la presse officielle et officieuse, vient de faire connaître la glorieuse victoire remportée par le célèbre général Falkenhayn contre les Russes et les Roumains à Hermannstadt. Les trompettes de la renommée sonnent avec la plus "kolossale" violence aux quatre coins de l'empire pour célébrer la victoire et inviter le peuple à prendre part à la liesse officielle. Cette réjouissance viendra compléter celle d'il y a quelques jours où les braves berlinois arborèrent leurs plus rustiques pavillons en l'honneur de l'arrivée du "Bromen" aux Etats-Unis.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

La Pirée, 2 octobre. — Par décret royal, tous les officiers de la marine grecque supposés d'être affiliés au parti venizeliste, ont été remplacés dans leurs commandements.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Athènes, 2 octobre. — De source officielle, on annonce que le général Danglis, ancien ministre de la guerre et chef d'état-major hellénique, a quitté Athènes à bord d'un destroyer allié pour rejoindre le parti révolutionnaire. De même source, on informe que par décret signé Venizelos et Coudioritis, en date du 26 septembre, le général Danglis est nommé par la volonté du peuple troisième membre du gouvernement provisoire. L'île de Ténédos vient à son tour de se joindre à la révolution.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Athènes, 2 octobre. — D'après un télégramme de source officielle, adressé à Londres, la discussion relative à l'entrée de la Grèce dans le conflit, aux côtés des puissances alliées, doit avoir lieu aujourd'hui. Le même télégramme fait connaître que l'île de Zante a été le théâtre de violentes émeutes entre les partisans de l'ex-premier Venizelos, et des réservistes restés fidèles au roi Constantin.

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTERESSANTS

LEGS IMPORTANTS POUR FONDRE UNE ECOLE INDUSTRIELLE.

Incendies à Minden, White Castle et Lac-Charles — Mort subite d'un fonctionnaire public.

LOUISIANE.

Alexandrie, 2 octobre. — Les troupes de cavalerie de Jennings, cantonnées depuis plusieurs semaines au camp de Donna, Texas, sont arrivées au camp de Stafford dimanche après-midi, et resteront stationnées dans ce camp jusqu'à vendredi, jour désigné pour la revue du service fédéral. Le détachement comprend 87 hommes de troupe sous les ordres du capitaine Phillips.

Lac-Charles, 2 octobre. — Les propriétés foncières de feu M. H. C. Drew, situées dans la paroisse de Calcasieu, ont été inventoriées et estimées à une valeur de 218,000 dollars. Cette estimation ne comprend pas les propriétés qui se trouvent à Allen, Beauregard et Ste-Marie estimées à 50,000 dollars, qui avec les intérêts reçus et à recevoir forment un total de 300,000 dollars. La moitié de cet avoir a été légué par M. Drew, pour l'établissement d'une école d'arts et métiers à Lac-Charles.

Minden, 2 octobre. — Un incendie a détruit le moitié du quartier des affaires de Sibley dimanche dernier. Au nombre des bâtiments sinistrés se trouvent les dépôts de "Vicksburg, Shreveport & Pacific", estimés à 30,000 dollars.

White Castle, 2 octobre. — Une grange à foin appartenant à M. J. T. Guyon de Old Hickory place a été détruite par un incendie dont l'origine reste inconnue.

Lac-Charles, 2 octobre. — La ville de Vinton a été menacée de destruction par les flammes. Le feu ayant pris dans une boulangerie, huit maisons furent détruites, et on ne put arriver à dominer le sinistre. Le montant des dégâts s'élève à 15,000 dollars.

MISSISSIPPI.

Magnolia, 2 octobre. — M. H. A. Easley a samedi dernier eu sa main droite grêlée par son moulin à coton qu'il faisait fonctionner pour ses travaux personnels. L'amputation fut jugée nécessaire. Le même moulin avait cruellement blessé quelques semaines auparavant le frère de la victime, M. Otis Easley.

Waveland, 2 octobre. — M. Richard Ataway, trésorier de la ville de Waveland, au cours d'une partie de pêche, dimanche dernier, a succombé dans les bras du capitaine qui se trouvait avec lui dans le bateau à moteur qui le transportait. M. Ataway a été emporté par une rupture cardiaque et la

(Suite 1me Page)

LETRE D'UN PARISIEN

L'ABBE JOSEPH ALFRED DELARUE EST CITE A L'ORDRE DU JOUR.

HÉROISME DU PRÊTRE SOLOAT

GUERI DE SES BLESSURES IL REPREND SON POSTE.

La mentalité des nombreux ecclésiastiques combattant sur le front.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.

Vous souvenez-vous de ce héros bizarre de roman à la Ponson du Terrail, cet abbé Delarue, qui disparut un beau matin de sa paroisse, abandonnant sa bicyclette au bord d'un fossé et organisant toute une mise en scène pour faire croire à un crime. On fit une enquête bizarre avec des hyènes lancées à la recherche du cadavre. Le juge d'instruction voulait absolument faire arrêter un brave homme de médecin qu'il accusait du meurtre de l'abbé. Tout cessa un beau matin, quand le curé revint de Belgique le jour même où, en grande pompe, l'évêque faisait célébrer un service funèbre pour la victime des haines religieuses, à ce qu'on prétendait. Il s'agissait tout simplement d'une fugue du curé qui s'était enfui avec l'insitutrice du village. Cela finit par la rentrée au bercail après une station de pénitence à la Trappe. Puis on parla d'autres excentricités. Voilà que le journal officiel nous rappelle le prêtre évaporé dont l'épave, amusante en somme était oubliée.

Parmi les citations relevées celle-ci: Numéro 75 — Delarue Joseph-Alfred (classe 1891, 2e classe, numéro matricule 183 du groupe des brancardiers divisionnaires.

Ne craignant pas de se porter aux endroits les plus dangereux, a donné de nombreuses preuves de courage et de dévouement. Blessé au poste de secours des brancardiers en septembre 1915.

L'abbé Delarue vient de reprendre sa place au front, sa blessure guérie. Voilà qui était pour toujours les quotidiens et les plaisanteries faciles de jadis.

Ses supérieurs lui furent élements autrefois après sa fugue, les braves gens continuèrent à l'estimer après ses actions d'éclat. Oh! ces supérieurs religieux sont souvent sévères en dehors de toute logique.

Il y aura après la guerre de curieuses observations à faire sur tous ces prêtres qui pendant deux ans et plus auront été des soldats.

Je sais que l'on s'en est préoccupé dans les milieux catholiques. Il n'est pas possible que ces longs mois dans les tranchées n'aient pas fait subir bien des changements à certains esprits.

Nous en connaissons plusieurs qui ne reviennent pas dans l'église. Des prêtres déformés ont été arrêtés; des unions religieuses sont formées et certains attendent la fin de la guerre pour quitter sans bruit une profession pour laquelle ils ne se sentaient pas faits. Ils partent sans fracas, ou plutôt, ils ne reviennent pas, demandant à la So-

(Suite 2me Page)